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cumplir unos requisitos como no superar un 
límite de ingresos por unidad familiar. Este 
programa se complementa con una línea de 
subvenciones a los propietarios y propietarias 
que disponen de viviendas vacías y las quieran 
poner en la bolsa de alquiler.
En cuanto a las personas mayores, hemos am-
pliado el número de colomenses que podrán 
disfrutar de la tarjeta rosa para el transporte 
público. Esta bonificación se hace mediante 
un convenio con el Área Metropolitana de 
Barcelona (AMB). La norma general apunta a 
que se puede solicitar la tarjeta a partir de los 
65 años. Muchos municipios del área metro-
politana, como Santa Coloma de Gramenet, 
ponían recursos propios para bajar este um-
bral a 62 años. Ahora, nuestro ayuntamiento 
ampliará su aportación económica para que 
se pueda disfrutar de la tarjeta rosa a partir 
de los 60 años. Esta es una muestra más de 
la prioridad marcada en las políticas sociales 
municipales hacia el colectivo de personas 
mayores de Santa Coloma; la ampliación de 
la tarjeta rosa se suma al catálogo de servicios 
de atención a la tercera edad, cada día más 
amplio y de mayor calidad.
Con recursos y competencias propias desple-
gamos nuestras políticas municipales pero 
también trabajamos conjuntamente con 
asociaciones de la ciudad, como SOS Gent 
Gran y FAVGRAM, para exigir a la Generalitat 
que ejecute lo que le corresponde, como es la 
ampliación y construcción de nuevas plazas 
residenciales en la ciudad y de centros de 
día. Además, desde el Ayuntamiento estamos 
trabajando para que los pisos con servicios 
comunes para las personas mayores, previstos 
en la antigua escuela Miguel Hernández, sean 
pronto una realidad.
Es el momento de disfrutar la transformación 
urbanística y social de Santa Coloma innegable 
y necesaria, pero sin renunciar nunca a las 
políticas sociales y redistributivas, al servicio 
de las personas con menos recursos.

Nuevas ayudas a la gente mayor  
y a los/las ‘millenials’
Durante los próximos meses y hasta final de este 
mandato culminaremos la mejora urbanística 
que hemos planificado a partir de diferentes 
procesos participativos como el PAM (Plan de 
Actuación Municipal), así como proyectos con 
los que queremos dar respuesta a problemas 
reales de la ciudadanía, a todo aquello que 
preocupa a los y las colomenses. Llegamos a la 
recta final del mandato con la misma energía 
que al principio, es decir, seguimos a pleno 
rendimiento. En estos momentos, quiero poner 
especialmente el acento en las políticas sociales 
y en el apoyo a dos colectivos de nuestra ciu-
dad: la gente mayor y los llamados “millenials”, 
hombres y mujeres de hasta 38 años con unas 
necesidades concretas y comunes, sobre todo 
de acceso a una vivienda asequible.
Por un lado, ya se han aprobado las bases y 
pronto se podrán presentar las solicitudes a 
las ayudas para acceder a un piso de alquiler, 
dirigidas al colectivo de personas de hasta 38 
años de la ciudad. Estos “jóvenes”, no tan jóvenes, 
suelen quedar fuera de las ayudas públicas y 
actualmente tienen verdaderos problemas para 
acceder a un hogar propio. En un momento de 
repunte de la burbuja inmobiliaria, este gobierno 
municipal destinará unos recursos para que este 
colectivo de personas, que no reciban ninguna 
de las ayudas ya establecidas, puedan pagar el 
alquiler de su vivienda. Lógicamente deberán 

Las obras de reurbanización de 
diferentes calles, como la de la calle 
Wagner, junto a la nueva campaña 
de asfaltado, marcan el pulso del 
distrito durante las próximas semanas. 
La inversión a través del programa 
europeo EDUSI pretende cumplir con 
los compromisos del Plan de Acción 
Municipal (PAM), el Plan de Movilidad 
Urbana y Sostenible y el proyecto de 
Barrios para peatones. 

La actuación urbanística más destacada del distrito 
son las obras ya iniciadas en Milà i Fontanals con Dr. 
Pagés. Tienen un coste de 1,2 millones financiados al 
50 por ciento con fondos europeos FEDER a través del 
programa EDUSI. Las obras se han ejecutado en tres 
fases con el objeto de minimizar el posible impacto 
durante el curso escolar en los centros Roselló Porcel, 
Salvat Papasseit y Mercè Rodorera. Está previsto que 
las obras finalicen a principios del 2019. También hay 
que destacar la urbanización de la calle Wagner. Está 
previsto que las obras acaben a final de año. Tienen 
un coste de 337.000 €.

En cuanto a la nueva campaña de asfaltado se ejecu-
tará en diferentes puntos de la ciudad para acortar 
el tiempo de ejecución y evitar molestias innecesa-
rias. Las obras tienen una duración de tres días en 
las que se realizarán acciones de balizado, fresado, 
pavimentación y pintura. Se avisará y señalizará en 
calles, comunidades de propietarios y aparcamientos 
privados. A mediados de octubre se iniciaran las 
obras en la calle Mossen Jacint Verdaguer (en los 
tramos Bruc, Magalhaes y Camprodón) sobre una 
superficie de 882 m2 y con un coste de 23.000 €. 
También se ejecutaran trabajos de asfaltado en la 
calle Valentí Escalas (entre Doctor Pagés i Bruc), 
sobre una superficie de 190 m2 y con una inversión 
de casi 11.000 € y en la calle Liszt (entre Beethoven 
y Mozart), sobre una superficie de 182 m2 y un coste 
de 10.000 €.
También se inicia una nueva oferta de talleres de ocio 
y formación en los centros cívicos y casals municipa-
les. En el Centre Cívic del Fondo han empezado las 
actividades de Bike World, danza africana, gimnasia, 
Manda, salud corporal, hacerse la mochila, cocinas 
del mundo, confección de una capucha y elaboración 
de pan.

Reurbanización 
de la calle Wagner

Núria Parlon Gil
Alcaldesa de Santa  
Coloma de Gramenet

  Obras de reurbanización de la calle Wagner.

Inici del curs escolar

Ha començat el curs escolar 2018-2019 amb 15.155 
alumnes que tornen a omplir els centres educatius 
de Santa Coloma de Gramenet.
L’Ajuntament destinarà aquest curs gairebé 1.800.000 € 
al programa municipal de beques per als menjadors 
escolars, destinat a les nenes i els nens que formen part 
de famílies de la ciutat amb situació de vulnerabilitat. 
L’objectiu és garantir que tots els infants colomencs 
puguin fer, almenys, un àpat diari equilibrat. Enguany 
es beneficiaran d’aquest programa 3.443 alumnes. 
Pel que fa als instituts, en conveni amb la Fundació 
Probitas, es desenvolupa un projecte municipal per 
garantir un àpat saludable als alumnes d’ESO. L’acord 
inclou també la realització d’activitats de lleure i 
d’acompanyament a l’escolaritat. El projecte es va 
iniciar l’any passat amb la col·laboració de dos insti-
tuts (Puig Castellar i Terra Roja) i enguany s’ampliarà 
a l’Institut Numància.
A més, amb una inversió de gairebé un milió d’euros, 
des de l’Ajuntament es torna a posar en marxa els pro-
grames municipals que afavoreixen l’equitat educativa, 
com són el de la reutilització de llibres de text, en el 
cas de l’educació primària, i el de la digitalització, en 
el de secundària.

Durant aquest estiu, l’Ajuntament ha invertit més de 
dos milions en obres en diversos centres educatius 
per tal de millorar-ne les instal·lacions.

Més desfibril·ladors en equipaments 
i en vehicles de la Policia Local

Salvar el màxim de vides és l’objectiu del projecte 
«Santa Coloma de Gramenet, ciutat amb espais car-
dioprotegits», que està desenvolupant l’Ajuntament 
durant el període 2017-2019. Aquest programa està 
impulsant la instal·lació de desfibril·ladors (DEA) en 
espais i equipaments públics recomanats i de pública 
concurrència de la ciutat, així com la formació a perso-
nes en primers auxilis, en reanimació cardiopulmonar 
i en l’ús d’aquests té previst invertir uns 92.000 € .
El districte VI tindrà un desfibril·lador més que s’instal-
larà a la Biblioteca del Fondo. S’afegiran als existents al 
Mercat del Fondo, al Centre d’Atenció Primària Fondo 
i al que s’acaba d’instal·lar als Serveis Municipals 
d’Ensenyament. El Districte tindrà quatre i la ciutat 
disposarà de quaranta a l’any 2020.
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S’incrementa el control sobre 
l’incivisme

La Policia Local ha posat en marxa un operatiu espe-
cial, complementari al servei ordinari, per detectar les 
persones que tenen comportaments incívics, siguin o 
no de la ciutat. Mitjançant operatius uniformats i de 
control discret es controlaran específicament l’aban-
donament de mobles, el buidatge de contenidors per 
part de persones que embruten la via pública, les 
defecacions dels gossos, la realització d’obres sense 
autorització i les activitats que generin molèsties 
per sorolls. En paral·lel es controlarà també l’activitat 
comercial que pugui generar problemes d’ocupació 
d’espai o generació de brutícia a la via pública. 
Cal recordar que els comportaments incívics poden 
ser objecte de fortes sancions que poden arribar en 
alguns casos als 900 € de multa. 
Novament cal agrair la col·laboració de la immensa 
majoria de la ciutadania de Santa Coloma que de-
mostra un grau molt elevat de civisme i de respecte 
cap a la nostra ciutat.

Nous horaris d’escales, ascensors  
i rampes mecàniques

El passat mes de juliol es va començar a canviar els ho-
raris dels 46 accessos mecànics instal·lats a la ciutat. La 
novetat més gran és un 
horari diferenciat entre els 
dies laborables i els caps de 
setmana. En general, els dies 
laborables es manté l’horari 
actual i els caps de setmana i 
festius s’endarrereix la posada 
en marxa al matí i s’allarga 
l’horari a la nit. 
www.gramenet.cat/escalesmecaniques

GENT AMB TALENT 

Martínez: El Fondo y el fútbol

Se llama Francisco Dueñas, pero en el distrito y en 
la ciudad todo el mundo lo conoce como Martínez. 
“Hace 40 años mis dos hermanos y yo jugábamos en 
la Gramenet, en el viejo campo del Fondo, y a mí me 
bautizaron con el segundo apellido. Desde entonces 
ni Paco, ni Dueñas... Martínez me llaman.”
65 años y toda una vida en el Fondo lo convierten 
en un testigo de primera fila de la transformación 
de Santa Coloma: “Hace 64 años que vivo en la calle 
Massenet. He estado en infinidad de luchas vecinales, 
en años difíciles y he visto construir una ciudad nueva 
que sigue siendo muy nuestra.” Si de una cosa está 
orgulloso es de la labor al frente del CF Imperio: “Somos 
un club muy singular. Totalmente amateur, tenemos 

muchos niños con dificultades y nuestra labor a parte 
de deportiva es más bien social.” Martínez hace 30 años 
que es presidente: “Des del 1986, hemos pasado por 
diferentes escenarios pero lo que nunca ha cambiado 
es el espíritu altruista de los que lo formamos. Aquí no 
cobra nadie y todos hacemos de todo. Soy presidente, 
delegado, utillero... Los niños pagan 180 € al año con 
ropa incluida. Hacemos verdadera ingeniería para 
poder cuadrar las cuentas.”
Martínez dice que tiene cuerda para rato, aunque 
admite que le gustaría pensar en el relevo: “Estoy 
jubilado y tengo más tiempo, pero es cierto que no 
seré eterno.” Dice que la labor social que hacen no se 
paga con dinero. “Es un orgullo ver que gente como 

Dani Salgado o Jonathan Tineo no 
hayan perdido el contacto con 

nosotros. Fuimos su primer 
club y para muchos niños que 
empiezan siguen siendo un 
referente.”

TRABAJANDO POR LOS VECINOS  
y VECINAS DE SANTA COLOMA

Comienza un nuevo curso y las AAVV de Santa Coloma 
y su Federación nos volvemos a poner en marcha para 
afrontar los objetivos propuestos en nuestra asamblea 
anual. Gracias al trabajo en común de las entidades 
de la ciudad a partir de octubre o noviembre dispon-
dremos de transporte público que nos lleve al interior 
del recinto de Torribera. Este transporte es necesario 
para todas aquellas personas que deben acudir a una 
visita o a acompañar a familiares al centro sanitario 
de Torribera. Un microbús hará el trayecto de Metro 
Santa Coloma a recinto Torribera cada media hora. 
Llevamos tiempo participando y trabajando en los 
proyectos de nuestra ciudad como son la reforma 
del Passeig de la Salzereda, la reforma de la Ciba o el 
PERI Ciutat Vella II, por citar los proyectos de mayor 
envergadura que actualmente se están llevando a 
cabo en nuestra ciudad. Desde la Federación bus-
camos siempre una opinión consensuada entre las 
Asociaciones de vecinos federadas.
Junto a la plataforma SOS Gent Gran haremos segui-
miento para que el centro de día de Ramón Berenguer 
funcione correctamente. También que las obras de 
los pisos tutelados a construir en el antiguo Miguel 
Hernández sigan las fechas previstas, así como una vez 
construidos poner en marcha el centro de día en los 
bajos del edificio. Tampoco olvidamos la construcción 
de una segunda residencia pública en nuestra ciudad 
por parte de la Generalitat.
En el ámbito sanitario seguiremos buscando apoyo en 
Confavc y trabajando conjuntamente con la plataforma 
Santako Diu Prou, de la cual formamos parte activa.
A partir de septiembre vamos a aumentar el trabajo 
conjunto con la Federación de Badalona y con la 
Confavc en temas como el modelo energético o el 
transporte y aparcamiento en el Hospital Germans 
Trias i Pujol, Can Ruti.
Nuestras ganas de trabajar para y por mejorar las con-

diciones de nuestros vecinos y vecinas 
de nuestra ciudad hace que no desfa-
llezcamos en nuestro trabajo diario.

Tomás Fernández Muñoz
Presidente de Favgram

                Els serveis a prova:  
    Com ha viscut  

la Festa Major i quina 
valoració en fa?

XIOMARA JIMÉNEZ. Vecina del Fondo 
“Son unas fiestas muy grandes. Las celebro 
desde hace 3 años y he de decir que cada vez 
me gustan más. Hay mucha oferta y durante 

cuatro días todo el mundo está 
más contento. Hay mucha 

oferta y dan ganas de estar 
siempre en la calle, de no 
recogerte.”

Pepa González Lara, nova 
Defensora de la Ciutadania 

Pepa González és diplomada en Educació Social. En 
la seva trajectòria professional hi destaca la tasca 
desenvolupada al Centre Obert Rialles - Fundació 
Champagnat com a educadora en medi obert, atenent 
infants, joves i famílies de la nostra ciutat en situació de 
risc i fragilitat social. El seu objectiu com a defensora 
és “estar al servei de les persones, tot mostrant una 
voluntat conciliadora i un tarannà que busca trobar 
punts d’entesa davant possibles conflictes o situacions 
de vulneració dels drets fonamentals”.
A proposta de l’alcaldessa Núria Parlon, la darrera sessió 
del Ple de l’Ajuntament, celebrada el 25 de juny, va 
deixar sense efecte l’elecció de Carlos Villagrasa com 
a defensor de la Ciutadania (aprovada pel Ple del 26 
de juny de 2017), amb motiu de la seva renúncia per 
incompatibilitat laboral. Com que l’esmentada elecció 
es va fer mitjançant un procés participatiu amb les 
entitats i la persona que va quedar en segona posició és 

Pepa González Lara, l’alcaldessa va 
proposar el seu nomenament 
com a nova síndica defensora 
de la Ciutadania, per als pro-
pers 5 anys, proposta que va 

rebre el suport de tots els grups 
municipals.

XV edició de la “Cursa per la vida” 
contra el càncer

El passat 3 d’octubre l’alcaldessa de Santa Coloma de 
Gramenet, Núria Parlon, la coordinadora comarcal de 
l’Associació Espanyola Contra el Càncer (AECC), Sílvia 
Pérez, i la presidenta de la Junta Local de l’AECC de Santa 
Coloma, Maria Palma, van presentar al Centre Cívic del 
Riu la XV edició de la ‘Cursa per la vida’. Es tracta d’una 
de les curses populars pioneres a Catalunya contra el 
càncer de l’AECC, ja que enguany compleix 15 anys. 

La cursa tindrà lloc el 21 d’octubre. La inscripció és de 
8 €, i es pot fer a Intersport Massip, als duets de Can 
Zam i del Fondo, al Nou Camp Municipal i a la seu de 
l’AECC al Centre Cívic del Riu. 
Les persones participants seran obsequiades amb 
una samarreta, i al final de la cursa hi haurà un sorteig, 
on podran optar a diferents lots de regals cedits per 
comerciants de la ciutat. 
També podran participar en una masterclass de zumba. 
L’hora límit d’arribada és de 90 minuts.

Ajuts al lloguer per a “milenials”

L’Ajuntament treballa en les bases reguladores dels 
ajuts per facilitar i promoure l’accés a habitatges de 
lloguer a menors de 38 anys, l’anomenada genera-
ció milenial. Els ajuts seran com a màxim de 200 € 
mensuals, 2.400 € de l’any, per accedir a pisos que es 
lloguin a Santa Coloma. El nou programa municipal 
preveu que l’Ajuntament es faci càrrec també de les 
despeses de gestoria i la fiança. El màxim en aquest 
cas serà de 1.300 €.
Per poder accedir als ajuts caldrà tenir com a màxim 
38 anys i tenir uns ingressos suficients per poder pagar 
el lloguer però que no superin els 23.900 € (en el cas 
d’una persona sola) o 31.000 per a unitats familiars 
amb tres menors.
En total, l’Ajuntament destinarà un màxim de 3 milions 
d’euros en els pròxims anys per subvencionar el llo-
guer i es calcula que en els pròxims 3 anys es podrien 
formalitzar entre 500 i 1000 contractes de lloguer.


